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ЗВЕЗДЫ
Ирина Шейк показала 
свою роскошную квартиру 
в Нью-Йорке, где живет 
с маленькой дочкой

ЗДОРОВЬЕ
Какой продукт 
поможет 
защитить 
сердце и сосуды

ЖИВОЙ УГОЛОК
Самые ласковые 
породы кошек 
для семей 
с детьми 

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru
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Орден «За заслуги 
перед Отечеством»
 I степени вручается
 с лентой и звездой. 

Глава 
Минобороны 
получил один 
из высших 

орденов 
России.
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Дмитрий СМИРНОВ

Владимир Путин поздравил министра оборо-
ны Сергея Шойгу с 65-летием и подписал Указ 
о его награждении орденом «За заслуги перед 
Отечеством» I степени с мечами. Подобной на-
грады до сих пор не было ни у кого в стране (по 
крайней мере по опубликованным указам). Да 
и без мечей таким орденом I степени награжде-
ны за всю историю менее ста человек. Мечи по 
статуту ордена вручаются «за отличие в боевых 
действиях».

Таким образом, Шойгу стал обладателем всех 
высших наград Российской Федерации. У ми-
нистра обороны уже есть Звезда Героя России 
и орден Андрея Первозванного (кстати, тоже с  
мечами).

Картина дня: в верхах

 ■ ПОЗДРАВЛЯЕМ

Виктор БАРАНЕЦ,
военный 
обозреватель «КП», 
член Общественного 
совета 
при Министерстве 
обороны РФ

21 мая министру обороны 
России генералу армии Сер-
гею Шойгу исполняется 65. 
И логично, что в такой день 
юбиляру хочется наговорить 
кучу комплиментов. Но я 
этого делать не буду. Пом-
ню, как 5 лет назад в такой 
же день рождения я сказал 
ему, что он самый популяр-
ный министр России. И попал 
в немилость. Он жестко сре-
зал меня словами о том, что 
«всякие там рейтинги» - вещь 
условная, что глупо возвели-
чивать его «личные заслуги». 
И упорно давил на то, что все 
перемены в армии  - это ре-
зультат работы его команды. 
Запомнилось:

- Не забывайте, я всего 
лишь министр обороны, а у 
меня есть Верховный глав-
нокомандующий, указания 
которого я выполняю…

Что ж, давайте тогда сде-
лаем так - просто на фактах 
сравним, какой Шойгу принял 
армию 8 лет назад и какой 
она стала сегодня.

Год 2012-й: социологи 
утверждали, что из-за кор-
рупционных скандалов и не-
внятных реформ уровень до-

верия граждан Вооруженным 
силам опустился ниже 50%.

Количество новой и модер-
низированной боевой техники 
в войсках колебалось между 
15 и 20%.

Число солдат и сержантов-
контрактников едва дотягива-
ло до 150 тысяч и таяло из-за 
низких зарплат.

Гигантская очередь людей 
в погонах, нуждающихся в 
жилье, зашкаливала аж за 
230 тысяч!

Почти все военные училища 
с трудом набирали курсан-
тов: брали даже беспросвет-
ных троечников.

Год 2020-й: уровень до-
верия россиян к армии выше 
90%. Такого не было даже на 
брежневском (79%) рекорд-
ном пике всенародной любви 
к людям в военной форме.

Количество новой и модер-
низированной боевой техни-
ки - 65 - 70%.

Число солдат и сержантов-
контрактников  - почти до 400 
тысяч и впервые в истории 
Российской армии превыси-
ло количество призывников.  

А денежное довольствие 
служивого народа увеличи-
лось почти в 2 раза.

Очередь «бездомных» лю-
дей в погонах сократилась 
разительно: более 220 тысяч 
получили служебное жилье 

и почти 150 тысяч  - посто-
янное. Тут стоит сказать и о 
«жилищной революции Шой-
гу», при которой десятками 
лет ждущие своей крыши над 
головой уволенные военные 
стали получать деньги на по-
купку квартир там, где они 
хотят. 

Конкурс в некоторые воен-
ные училища переваливает за 
30 человек на место.

А еще ведь была и вошед-
шая уже в учебники ювелир-
ная охранная операция, не 
допустившая гражданской 
войны во время возвраще-
ния Крыма в состав России.

И блестящая по эффек-
тивности операция в Сирии, 
переломившая хребет терро-
ризму.

Даже сейчас, во время ко-
ронавируса, именно армия 
проводит стремительную 
операцию по строительству 
быстровозводимых инфек-
ционных клиник во многих 
регионах страны. 

Давайте искренне, без 
лишней барабанной дроби по-
здравим с юбилеем человека, 
который так много сделал для 
России и армии.

Здоровья вам, Сергей Ку-
жугетович, и такой же неуем-
ной созидательной энергии 
дальше. Ни Шойгу назад, то-
варищ министр!

СТОП-КАДР
Столичные медики вылечи-

ли от коронавируса ветера-
на Великой Отечественной 
Бориса Андреевича Но-
викова. В марте ему испол-
нилось 100 лет. «Такие паци-
енты требуют в четыре раза 
больше внимания, чем любой 
другой. Повезло, что ему во-
время поставили диагноз»,  - 
рассказывает завотделением 
госпиталя Сеченовского уни-
верситета Сергей Ефетов.

В первых числах мая Борис 
Андреевич поступил в больни-
цу. Мужчина переживал, что 
не сможет встретить День По-
беды. Но за две недели врачи 
Сеченовского университета 
совершили чудо.

Президент наградил 
Шойгу мечами

Не просто министр
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О чем могут гово-
рить последние из-
менения в количестве 
заболевших, выздоро-
вевших и погибших от 
новой инфекции, «КП» 
рассказал вирусолог 
профессор Анатолий 
Альштейн.

Количество новых 
случаев заражения ко-
ронавирусом в России 
стало меньше 10 ты-
сяч в сутки. С нача-
ла недели показатели 
выглядят так:
✓ 18 мая + 8926 
зараженных,
✓ 19 мая + 9263,
✓ 20 мая + 8764,
✓ 21 мая + 8849.

При этом растет ко-
личество выздоров-
лений. 20 мая число 
победивших «корону» 
(9262 человека) даже 
превысило цифру за-
ражений в тот день.

- Главный фактор, 
по которому можно 
судить об этапе раз-
вития эпидемии, это 
именно количество 
новых случаев зара-
жения, - поясняет 
доктор медицинских 
наук, вирусолог, про-
фессор Национально-
го исследовательского 
центра эпидемиологии 
и микробиологии им. 
Н. Ф. Гамалеи Анато-
лий Альштейн. - Что 
касается роста вы-

здоровлений и даже 
их превышения над 
заражением, то ско-
рее это эмоционально 
приятные цифры. Ле-
тальность от COVID 
около 1%, а это зна-
чит, что выздоровеют 
в конечном счете 99%.

- Можно ли сделать 
вывод, что мы уже до-
стигли плато или эпи-
демия постепенно идет 
на спад?

- Пока статистика 
говорит о стабилиза-
ции ситуации в нашей 
стране. Мы уже ви-
дели, что могут быть 
заметные колебания 
в ту или иную сторо-
ну. Но если в течение 
ближайших двух не-
дель нынешняя ди-
намика сохранится, 
можно будет говорить 
о том, что эпидемия 
потихоньку начинает 
идти на спад.

При этом, чтобы 
избежать новых скач-
ков заражений, важ-
но соблюдать правила 
профилактики. Про-
фессор Альштейн вы-

деляет пять самых эф-
фективных мер:

✓ ношение масок 
в общественных ме-
стах;

✓ соблюдение дис-
танции - не менее 
полутора-двух ме-
тров;

✓ мытье рук не ме-
нее 20 секунд после 
посещения обще-
ственных мест;

✓ дезинфекция 
смартфонов, двер-
ных ручек, магазин-
ных покупок, поме-
щений и т. д.;

✓ продолжение ра-
боты на дистанцион-
ке - для кого это воз-
можно.

А вот парки для 
прогулок с соблю-
дением дистанции 
стоило бы открыть 
поскорее, считает 
вирусолог. Ходьба на 
свежем воздухе сре-
ди деревьев поможет 
укрепить здоровье.

О том, помогают ли 
от коронавируса 

ингаляции
> стр. 6.

Кривая заражений 
коронавирусом 
в России идет вниз
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КСТАТИ
Специалисты обращают внимание, что 

на фоне стабилизации числа заражений за 
последние дни в России повысилось коли-
чество летальных исходов от COVID-19. Это 
объяснимо: сейчас погибают люди, заболев-
шие в конце апреля - начале мая. Тогда у 
нас в стране было самое большое количе-
ство заболевших, более 10 тысяч в сутки.
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Кто и почему 
наживается 
на бюджетных 
дорожных 
подрядах 
и можно ли с этим 
что-то сделать? 
Разбираемся 
с экспертами.

ДЕНЕГ-ТО У НАС 
ХВАТАЕТ...

Слякотной зимой, еще 
до коронавируса, при-
езжала ко мне родствен-
ница из Канады.

- Ничего себе дороги 
у вас! - с завистью при-
говаривала она.

И рассказывала про 
их монреальские ужа-
сы - снег не чистят, по 
весне свежие колдоби-
ны... Короче, весь букет, 
который мы по инерции 
упорно считаем чисто 
российским.

- Сейчас ситуация на 
наших дорогах заметно 
лучше, чем несколь-
ко лет назад, - заверил 
«КП» лидер обществен-
ного движения «Убитые 
дороги» депутат Госдумы 
Александр Васильев.

Он с товарищами уже 

пять лет ездит по регио-
нам, исследует качество 
дорог и регулярно публи-
кует рейтинги. Москва, 
кстати, вверху таблицы, 
но не самая-самая, в ли-
дерах Тюмень, Белгород, 
Казань...

Четыре года назад оте-
чественной дорожной 
мафии крепко дали по 
зубам. Произошло это 
после того, как о вопию-
щей ситуации с дорога-
ми на «Прямой линии» 
с президентом засиг-

налили со всех концов 
страны.

Уже тогда президент 
заявил, что денег в до-
рожных фондах хватает, 
проблема в другом - в 
разбазаривании. Нача-
лись расследования. За 
взяточничество и растра-
ты многие региональные 
дорожные руководители 
и даже главы субъектов 
получили сроки.

Параллельно была 
принята приоритетная 
национальная програм-

ма «Безопасные и каче-
ственные автомобильные 
дороги» (БКАД). В нее 
с 2019 по 2024 год за-
планировано вложить 
4,7 трлн рублей, более 
4,5 трлн пойдет только 
на дорожное строитель-
ство. Почти по трилли-
ону в год - таких денег 
дорожники еще не по-
лучали. Но даже это не 
избавило от старой при-
вычки тянуть руку в го-
сударственный карман.

Один из недавних 

скандалов - громадные 
перерасходы на строи-
тельстве Центральной 
кольцевой автодороги 
(ЦКАД) в Московской 
области. Как сообщили 
«КП» в Счетной палате, 
госкомпания «Автодор» 
завысила стоимость ра-
бот на 6,64 млрд руб., из 
которых 4,22 млрд руб. 
уже ушли подрядчикам. 
Бывший глава «Автодо-
ра» Сергей Кельбах под 
следствием.

У ТРАССЫ 
НЕТ ХОЗЯИНА

«КП» поговорила с 
экспертами: что у нас 
нужно поменять, чтобы 
навести порядок?

- У каждой дороги дол-
жен быть хозяин, - счи-
тает лидер общественного 
движения «Синие ведер-
ки» Петр Шкуматов. - И 
не формальный, а несу-
щий полную ответствен-
ность за ее состояние - 
вплоть до уголовной, 
если будут тяжелые по-
следствия. Как у жило-
го дома. Если ступень-
ка обвалится и житель 
сломает ногу, главный 
инженер управляющей 
компании может пойти 

под суд. Так почему ни-
кто обычно не отвечает 
перед жертвами аварии 
из-за ямы или другой до-
рожной напасти? У нас, 
между прочим, до 40% 
ДТП происходит из-за 
неудовлетворительных 
дорожных условий.

А еще Шкуматов пред-
лагает ввести лицензи-
рование строительных 
работ, чтобы исключить 
фирмы-однодневки. 
Присваивать компаниям 
классы: если только вче-
ра зарегистрировался, 
вот тебе для начала до-
рожка во дворе. Хорошо 
заасфальтировал - кусо-
чек улицы получишь.

Много лет спорят и 
о том, как проводить 
конкурс между строи-
тельными компания-
ми. Нынешний прин-
цип - побеждает тот, 
кто запросит меньше 
денег, - себя давно ском-
прометировал.

- Нужно проводить 
конкурс в два этапа, - 
говорит «КП» президент 
Российской ассоциации 
подрядных организаций 
в дорожном хозяйстве 
Александр Малов. - На 
первом отбирать достой-

Чем хороши некачественно сделанные трассы, 
с точки зрения ушлых подрядчиков? Через 

год-другой дорога потребует ремонта, а это еще 
одна возможность получить деньги из бюджета. 

✓ Экс-губернатор Челябинской области Борис 
Дубровский, по версии следствия, покровительствовал 
компании «Южуралмост». За годы его губернаторства ее 
доля в общем объеме дорожного строительства в регио-
не выросла с 9 до 96%. Вознаграждение Дубровскому 
оценивается в 2,4 млрд руб. Идет следствие.

✓ Бывший руководитель Удмуртии Александр 
Соловьев за помощь мостостроительной компании, по 
версии следствия, получил около 140 млн руб. Идет суд.

✓ Экс-министр строительства, дорожного хозяй-
ства и транспорта Ставропольского края Игорь 
Васильев помогал строительным компаниям выигрывать 
конкурсы и закрывал глаза на завышение стоимости ра-
бот и низкое качество. Получил 5 лет с конфискацией.

 ■ СУД ДА ДЕЛО

Чем кончаются откаты
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В России строить плохие дороги      выгоднее, чем хорошие

Зампредседателя Комитета 
Госдумы по транспорту Алек-
сандр Старовойтов рассказал «КП» 
о том, какие «сравнительно честные 
способы отъема денег» у государ-
ства используют недобросовестные 
подрядчики.

- Александр Сергеевич, сколь-
ко можно украсть на строитель-
стве автодорог?

- До половины стоимости заказа. 
То есть государство платит за дорогу 
как минимум в полтора раза больше, 
чем могло бы. А то и в два.

- Откаты?
- Основную долю в наценке состав-

ляют не они. Есть хитрые схемы, ко-
торые, как говорят, в последние годы 
стали применять очень активно. До 
того как участок включат в зону стро-
ительства, цена ему грош в базарный 
день. Но вот кто-то по секрету узнает, 
что здесь пройдет трасса, и тут же 
организовывает выкуп этих участков 
по бросовой цене. На аффилирован-
ных лиц. А когда придет время выку-
пать эти участки для строительства 
дороги, новые владельцы задирают 
цены на них в 2 - 3 раза.

- Разве государство не может 
положить этому конец? В кон-
це концов просто изымать эти 
участки по какой-то минимальной 
рыночной стоимости?

- Теоретически может. Но тогда 
нужно быть готовым к ответным дей-
ствиям. Будут организованы пике-
ты, митинги, выступления блогеров, 

строителей обязательно обвинят в 
нарушении экологии. Участки не для 
того приобретали, чтобы их отдавать 
за здорово живешь. Так что на прак-
тике лучше договориться.

К тому же заказчики строительства 
и перекупщики земельных участков 
могут быть связаны между собой. 
Поэтому все происходит к обоюдному 
удовольствию.

Вот еще один способ раздуть смету 
строительства. Если мы строим доро-
гу в каком-то городе, то там же ищем 
и асфальтовый завод. А завод, узнав 
о строительстве, сразу повышает 
цену. Не нравится  - ищи дешевле, 
но тогда придется выкладывать за 
доставку из другого региона. То же 
касается щебня и песка. Стоимость 
стройматериалов вырастает в 1,5  - 
2 раза.

- Прямо все наживаются на 
бедных строителях...

- Понимаю иронию. У подрядчиков 
тоже есть возможность получить до-
полнительный «заработок». Напри-
мер, использовать более дешевый, 
чем указано в смете, песок и щебень. 
Самый бросовый вариант вряд ли 
возьмут - иначе дорога слишком бы-
стро развалится и возникнут вопросы 
у прокуратуры, но раза в полтора на 
материалах могут сэкономить. И не 
только на качестве, но и на количе-
стве. Дорожную подушку - это слой 
щебня и песка под асфальтом - могут 
сделать на несколько сантиметров 
тоньше. А проезжую часть - уже.

Есть и масса других способов на-
греть руки. Например, сэкономить 
на транспорте. Чем меньше поез-
док, тем меньше расходы на бензин 
и оплату водителям. Машина едет с 
солидным перегрузом, на дорогах 
стоят инспекторы ГИБДД, весовой 
контроль, но с некоторыми можно до-
говориться. Еще нюанс: перегружен-
ные «КамАЗы» разбивают подъездную 
дорогу, и ей через какое-то время по-
требуется досрочный ремонт. Снова 
траты из бюджета.

Нажиться можно даже на лампоч-
ках. Замечали, что ночью свет на 
трассах идет как бы пятнами? Свет-
лые и темные участки чередуются. 
Это нарушение  - повышается утом-
ляемость водителя, увеличивается 
вероятность аварии. Темных участков 
вообще быть не должно. А возникают 
они, потому что установлены деше-
вые лампы.

- Неужели нет никакого кон-
троля?

- Есть, и в последние годы он стал 
значительно жестче, особенно при 
строительстве федеральных трасс. 
Заказчик может привлечь контроли-
рующую организацию, взять пробу 
на всю глубину дороги, сделать в 
лаборатории замеры и спектраль-
ный анализ. Тогда будет все понятно 
про материалы. А освещенность еще 
легче проверяется. Но я уже говорил 
про человеческий фактор. К тому 
же на все дороги проверяющих не 
хватает.

«Существует масса способов нагреть руки»
 ■ КОММЕНТАРИЙ
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Анна ДОБРЮХА

Один из ведущих 
экспертов по COVID-19 
рассказал, как 
отразятся на организме 
популярные в народе 
методы лечения 
и профилактики.

Весь мир продолжает ис-
кать способы лечения и 
защиты от заражения ко-
ронавирусом. Один из об-
суждаемых сейчас мето-
дов - ингаляции, в том числе 
вдыхание антисептиков «для 
обеззараживания». Об этом 
говорят не только обывате-
ли, пробующие дышать па-
рами нагретой водки, но и 
вполне солидные исследо-
ватели, выпустившие науч-
ную статью под названием 
«Возможность дезинфекции 
SARS-CoV-2 в дыхательных 
путях человека путем кон-
тролируемой ингаляции паров 
этанола».

Насколько оправдан та-
кой подход? Об этом мы 
поговорили с врачом-пуль-
монологом, доктором меди-
цинских наук, профессором 
РАН, заведующим кафедрой 
факультетской терапии и 
профболезней Московского 
государственного медико-
стоматологического универ-
ситета им. Евдокимова Ки-
риллом ЗЫКОВЫМ.

РУКИ И ТЕЛЕФОНЫ 
ДЕЗИНФИЦИРУЕМ,  
А НОС И РОТ?

- Кирилл Алексеевич, мы 
уже привыкли, что нужно 
тщательно мыть руки, де-
зинфицировать ручки дверей, 
мобильные телефоны... А как 
вам идея дезинфицировать с 
помощью антисептиков сли-
зистые - нос, горло?

- Определенный смысл в 
таком обеззараживании есть. 
Скажем, в российских пра-
вилах профилактики зараже-
ния медперсонала предусма-
тривается полоскание горла 
70-процентным спиртом и 
закапывание в нос и глаза 

2-процентного раствора бор-
ной кислоты. Это рекомен-
дуется и при контакте врача 
с пациентом с COVID-19 вне 
стационара (например, если 
доктор приезжал на вызов к 
больному на дом). Считает-
ся, что так можно удалить 
патоген со слизистых обо-
лочек.

- А если, например, после 
возвращения с работы, из об-
щественных мест подышать 
над паром спиртового рас-
твора?

- Доказательной базы, ко-

торая подтверждала бы, что 
такой метод работает, нет. 
Даже если предположить, 
что вы сможете глубоко 
вдохнуть антисептик и у вас 
не будет на него отрицатель-
ной реакции, то, может, в те 
моменты, когда вы дышите, 
будете на мгновения защи-
щены. Если же вирус уже 
проник внутрь клетки, куда 
он стремится и где начина-
ет свою основную работу, 
то никакие внешние меры 
воздействия, никакие анти-
септики уже неэффективны. 
То есть обеззараживание ак-
туально только тогда, когда 
происходит вторжение виру-
са в клетки организма.

От редакции: на практике 
крайне сложно уловить мо-
мент, когда «спиртовая ин-
галяция» может быть хоть 
сколько-то полезной, пояс-
няют специалисты. Ситуа-
ция, когда это теоретически 
способно сработать, может 
выглядеть, например, так: на 
вас или вблизи вас только что 
сильно раскашлялись. И вы 
тут же начинаете вдыхать 

пары антисептика, немедлен-
но полоскать горло спиртом 
и т. д.

эТО МОжЕТ бЫТь 
ОпАСНО

- Если говорить в целом 
об ингаляциях, то, без со-
мнения, у нас в стране их 
очень любят, - продолжает 
профессор Зыков. - Во мно-
гих семьях есть небулайзеры 
(устройства для образования 
аэрозолей. - Ред.). Однако 
нет никаких подтверждений, 
что их использование может 

помочь снизить риск зара-
жения COVID. Более того, 
ингаляции с применением 
небулайзеров в ряде случаев 
могут сыграть отрицатель-
ную роль.

- Например?
- Если человек инфици-

рован коронавирусом, в том 
числе у него легкая форма 
или даже нет симптомов, 
то при ингаляции в воздухе 
будет образовываться аэро-
золь, высоко насыщенный 
вирусными частицами. Ког-
да пациент пользуется небу-
лайзером, не будучи в изо-
лированном боксе, вирусные 
элементы распространяются 
на значительную дистанцию 
в большом объеме. Те, кто 
находится в том же поме-
щении, подвергаются очень 
высокому риску заражения! 
Именно поэтому в лечебных 
учреждениях ингаляцион-
ные методики для пациен-
тов с COVID сейчас резко 
ограничили.

- А как быть астматикам? 
Им небулайзеры нужны для 
лечения основной болезни, и 

в то же время человек может 
подхватить коронавирус.

- Во время эпидемии лю-
дям с бронхообструктивной 
патологией (бронхиальная 
астма, хроническая обструк-
тивная болезнь легких) луч-
ше всего продолжать поль-
зоваться своими обычными 
карманными ингалятора-
ми и без крайней нужды не 
переходить на небулайзер. 
Карманные ингаляторы, 
как правило, обеспечива-
ют эффективную доставку 
лекарств. Никаких допол-

нительных мер сейчас при-
нимать не нужно.

А вДОхНУТь  
гОРячЕгО пАРА?

- Любимый народный ме-
тод - при сухом кашле поды-
шать горячим паром над сва-
ренной картошкой. Как это 
может повлиять, в случае если 
у человека коронавирус?

- В этом методе надо выде-
лять две составляющие. Пер-
вая - надежда людей «убить 
вирус высокой температу-
рой», то есть горячим возду-

хом. Это точно не работает.
Вторая составляющая при 

ингаляциях над картофе-
лем - попытка увлажнения. 
Многих беспокоит сухой ка-
шель. В этом плане неболь-
шой положительный эффект 
при вдыхании паров возмо-
жен. Но, во-первых, он не-
велик. А во-вторых, в любом 
случае для ингаляций горя-
чим воздухом есть противо-
показания, причем именно 
при ОРВИ и COVID-19 эти 
противопоказания встреча-
ются наиболее часто.

- В каких случаях горячий 
пар может навредить?

- Если у человека лихорад-
ка, повышенная температура 
(выше 37,5). А также если у 
пациента тахикардия (уско-
ренное сердцебиение) или 
другие сердечно-сосудистые 
патологии. В этих ситуациях 
ингаляции горячим паром 
могут ухудшить состояние.

чТО НАСчЕТ  
бАНьКИ?

- Даже если человек пой-
дет в горячую сауну, 100 - 
110-градусную, это никак 
не уничтожит вирус, по-
павший в организм. Наша 
дыхательная система устрое-
на так, что, когда воздух до-
ходит до альвеол (легочных 
пузырьков), он уже значи-
тельно охлаждается. Ника-
ких 110 градусов в альвеолах 
быть не может, это повреди-
ло бы организму. Мы встре-
чали случаи, когда пациен-
ты, заболев, шли прогреться 
в бани, сауны. Это опасно 
для сердечно-сосудистой 
системы! И помните: тем-
пература, при которой по-
вреждаются белки нашего 
организма, гораздо ниже, 
чем температура, которая 
нужна для уничтожения 
вируса (более 60 градусов). 
Поэтому не надо перегру-
жать сердечно-сосудистую 
систему, которая и так при 
коронавирусной инфекции 
испытывает очень большие 
нагрузки.

Помогут ли от новой заразы 
сауна и спиртовые ингаляции 

Картина дня:

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  5 010 572  (+99 831)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 317 554   (+8849)
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Пульмонолог 
Кирилл Зыков.
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картошкой, 
говорите, 

не поможет? А если 
водочкой?

все о новой 
инфекции  
и борьбе  

с ней - на сайте kp.ru  
в разделе «Коронавирус»

ЕЩЕ ОДИН СОвЕТ

Увлажняйте воздух
- Если у вас дома сухой воздух, это может провоцировать развитие 

кашля при COVID, - поясняет профессор Зыков. - Состояние может 
облегчить увлажнитель воздуха. Кроме того, есть эффективные 
препараты, которые увеличивают выработку жидкой фазы бронхи-
ального секрета и за счет этого смягчают кашель.

Подбирать такие лекарства нужно индивидуально с учетом противо-
показаний и других симптомов болезни. Проконсультироваться с 
врачом можно в том числе по телефонам для консультаций по ОМС 
или других медицинских сервисов.
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Ангелина КОЛОМЫЦЕВА,  
Мария ВЛАСОВА  
(«КП» - Тула»),  
Роман ЛЯЛИН  
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Медсестра 
тульского 
инфекционного 

госпиталя надела 
под прозрачный 
защитный костюм 
купальник.

Девушка (имя 
ее коллеги не рас

крывают) прославилась 
буквально за один день. 
Медсестра пришла в па
лату к больным коронави
русом, надев под прозрач
ный защитный костюм 
купальник. Мужчины в 
помещении оживились 
и сфотографировали эф
фектное появление мед
работника. Кадр мигом 

разлетелся по интернету 
и вызвал бурю эмоций у 
пользователей соцсетей. 
Фото попало и на стра

ницы зарубежных СМИ  о 
тульской медсестре написал 
New York Post, а американцы 
в комментариях стали при
знаваться в любви к России 
и требовать немедленной го
спитализации в тульский го
спиталь, попутно вспоминая 
о положительном влиянии 
серотонина и тестостерона 
на иммунитет.

«БЫЛО ЖАРКО»
Сама девушка сказала па

циентам, что оделась так не 
научного эксперимента ра
ди, просто в защитном ко
стюме ей было очень жар
ко и она не ожидала, что он 
окажется настолько про
зрачным.

Региональный минздрав 
дресскода не оценил, но 
сурово наказывать возму
тительницу спокойствия не 
стали.

 По факту несоблюдения 
требований к медицинской 
одежде к медсестре инфек
ционного госпиталя при
менено дисциплинарное 
наказание в виде замеча

ния,  сообщили в ведом
стве.

Заодно чиновники по
беседовали и с остальным 
персоналом больницы. Как 
выяснила «КП», медсестра 
не единственная, кто при
бегал к такой хитрости ради 
комфорта.

 Вы работали в этих за
щитных костюмах?! В них 
очень жарко. Я лично тоже 
в трусах ходил!  признался 
в разговоре с «КП» колле
га тульской медсестры, не 
пожелавший назвать свое 
имя.  А пациенты просто 
от скуки снимают все под
ряд: то белье у них грязное, 
то кормят плохо. Да радова
лись бы, что девушка зашла 
к ним в таком виде!

«РУКИ ПРОЧЬ!»
Впрочем, даже замечания 

медсестре от начальства об
щественности хватило, что
бы устроить интернетбунт. 
Подавляющее большинство 
комментариев звучат так:

«Руки прочь от медика! Де-
вушка выполняет свои обя-
занности в экстремальной 
обстановке и рискует жиз-
нью».

«Такие люди вызывают вос-
торг во все времена. Вы сами 
попробуйте походить по до-
му в целлофане, а она еще и 
работает».

Между тем через журна
листов девушке уже предла
гают контракты на рекламу 
нижнего белья. Но коллеги 
и друзья не уверены, что она 
согласится менять профес
сию.

 Сейчас она просто хо
чет, чтобы ее все оставили 
в покое,  говорят они.

Сама героиня коронави
русного фронта решительно 
отказалась от разговоров с 
журналистами.

 Разумеется, она не ожи
дала такого внимания и 
сейчас находится в силь
ном стрессе,  признались 
в разговоре с «КП» ее кол
леги.  Мы сами узнали об 
этом из СМИ и не видели 
ее в этом наряде: вероят

но, она переоделась почти 
сразу, как вышла из пала
ты.

«Вопрос дня» 
о случившемся < стр. 3.

Андрей ВДОВИН

Стоит ли бояться 
своих питомцев?

Ранее SARS-CoV-2 обнаружили у кошек, 
а также у тигра и львов в зоопарке Нью-
Йорка. Теперь исследования установили, 
что хомяки и собаки тоже могут зара зиться 
коронавирусом нового типа. Чем это гро-
зит людям и какие еще домашние живот-
ные могут подхватить COVID-19?  

СИРИйСКИх хОМяКОв веРБУют 
дЛя нАУЧнЫх ОПЫтОв  

Интерес к хомякам у исследователей 
оказался небескорыстным. Ученые, созда-
ющие вакцину, ищут небольших животных, 
так же как и люди, болеющих коронавиру-
сом, чтобы на них можно было испытывать 
экспериментальные препараты. Тут им и 
подвернулись сирийские (они же золоти-
стые) хомяки.  

Выяснилось, что зверьки способны за-
разить друг друга воздушно-капельным 
путем, хотя были примеры заболеваний 
через грязные клетки. Инфицированные 
естественным путем хомяки демонстриро-
вали заметную потерю веса, но при этом 
все животные выздоровели и у них были 
обнаружены нейтрализующие антитела. 

Как отмечают ученые, течение инфекции у 
золотистых сирийских хомяков напомина-
ет то, как проходит заболевание у людей, 
переносящих COVID в легкой форме.

СОБАКИ И КОшКИ тОЖе 
СтРАдАют 

Другие домашние питомцы тоже под-
вержены коронавирусу. Соответствующие 
исследования были проведены в Гонконге, 
и выяснилось, что две из 15 собак, про-
живавших в семьях, где был обнаружен 
COVID-19, тоже заражены коронавирусом. 
Не повезло 17-летнему шпицу и двухго-
довалой немецкой овчарке. Позже такой 
же диагноз поставили еще одному псу в 
Нидерландах.  

Исследователи отмечают, что обнару-
женный у собак вирус идентичен тому, 
что находят в таких случаях у людей, и у 
псов тоже возникают похожие проблемы 
с дыханием. И из этого был сделан вывод, 
что собаки заражались от человека. При 

этом ученые 
считают, что 
зара зиться от 
собаки людям не-
возможно, хотя точных научных 
доказательств этой теории нет. 

Пока не было больших исследова-
ний, но считается, что коронавирус 
могут подхватить многие млекопи-
тающие. В том числе мыши, крысы, 
верблюды, лошади. А тигр и львы 
из зоопарка Нью-Йорка, когда их 
тесты на COVID-19 оказались положитель-
ными, вообще невольно поучаствовали в 
панике. Многие владельцы кошек стали 
задумываться, не переносят ли их питом-
цы заразу. Врачи успокоили: от кошек 
могут заразиться только другие кошки, но 
никак не люди. Но при этом ветеринары 
и инфекционисты напоминают, что вирус 
может 24 часа жить на шерсти, и реко-
мендуют владельцам домашних животных 
вместе соблюдать дистанцию и стараться 

не контактировать с другими людьми и их 
питомцами.  

СвИнЬИ вне ОПАСнОСтИ  
И почему-то из многих домашних живот-

ных COVID-19 не коснулся свиней. Еще в 
марте животноводы объявили, что те коро-
навирусы, что досаждают свиньям, генети-
чески отличны от того, что сейчас бушует 
в мире, и поэтому бояться нечего. С тех 
пор не было сообщений, что хоть у одной 
из хрюшек диагностировали SARS-CoV-2. 

напасть

Такими сообщениями читатели нашего сайта 
поддерживают медсестру 
из Тулы. Вы тоже можете 
высказаться на kp.ru.

По состоянию 
на 9 апреля 
2020 года

По состоянию  
на 21 мая  
2020 года

УМЕРЛИ (мир)  329 579 (+4816)
УМЕРЛИ (Россия) 3099  (+127)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 2 034 790 (+13 916)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  92 681 (+7289)

человек человекза сутки за сутки

 ■ звеРЬё МОё
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- Не хочу 

на самоизоляцию 
в клетку! 
Я здоров!

хомяки с «короной»: 

У каких домашних животных 
нашли COVID-19 
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Этот кадр из палаты 
инфекционного госпиталя 

принес девушке славу, которой 
она сейчас совсем не рада.

 

О том, как 
учительницу 
доконали 
проверками за то,  
что снялась в купальнике, - 
на kp.ru

Эрос против вируса
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Елена ПЕТРОВА

Ретроградная Венера, по словам астро-
логов, продолжает собирать свою жатву: 
с 13 мая, когда планета повернула вспять, 
в личной жизни возможны самые непредви-
денные события. О них астролог и звезда 
шоу «Давай поженимся!» Василиса Во-
лодина рассказывает в своем Инстаграме, 
комментируя в том числе и свадьбы-разводы 
известных пар.

- Анализируя данные Полины и Дмитрия, 
могу сказать уверенно: сложности начались 
давно, - говорит Василиса.

По мнению Володиной, серьезнейшее 
влияние на личную жизнь супругов оказало 

положение планет в момент заключения 
брака. И союз был практически обречен.

- Этот момент обещал слишком напряжен-
ную жизнь супругов - там влияние Марса и 
Сатурна сильнее голоса Венеры, - отметила 
Володина. - «Евровидение», рождение ре-
бенка, бесконечная концертная пахота... И, 
кстати, Венера в Деве на день регистрации 
брака (09.09.2014) - так же как у Эмина 
Агаларова и его жены Алены Гавриловой 
(они, напомним, тоже развелись.  - Ред.). 
Это сигнал о том, что нельзя относиться 
потребительски друг к другу. Что любовь 
и нежная составляющая отношений риску-
ют зачахнуть под иссушающим влиянием 
рабочих будней.

Окончание. 
Начало < стр. 1.

Также Гагарина пела 
на заказниках, давала 
сольники, сидела в жюри 
«Голоса»... В общем, бы-
ла нарасхват. И именно 
сейчас, на пике карьеры, 
рушится ее брак.

ВСЕ ОСТАЕТСЯ 
У ПЕВИЦЫ?

Интересно, что про-
блемы с любимым 
мужчиной у Полины 
Гагариной начались 
практически в тот же 
момент, когда схожие 
трудности возникли у 
ее близкой подруги Ека-
терины Варнавы. Катя 
после шести лет отно-
шений ушла от граждан-
ского мужа, хореографа 
Константина Мякинько-
ва, а теперь и Полина 
задумалась о разводе 
после шести лет брака 
с отцом своей дочери. 
Обстоятельства схо-
жи: обе звезды гораздо 
успешнее и богаче своих 
вторых половинок. Вот 
только Гагарина в отли-
чие от подруги состоит 
в официальном браке. А 

все совместно нажитое, 
как известно, при раз-
воде полагается делить. 
Что же будут пилить в 
процессе расставания 
Полина и ее муж, фото-
граф Дмитрий Исхаков?

Дмитрий - один из са-
мых модных и востре-
бованных фотографов. 
Расписалась пара шесть 
лет назад в Кутузовском 
загсе, пышных торжеств 
не устраивая. Но, по 
слухам, при этом офи-
циально договорились: 
все, что имеет и приоб-
ретает супруга, остается 
ее собственностью.

До свадьбы Полина 
купила квартиру в цен-
тре Москвы, в районе 
метро «Маяковская», 
площадью 137 квадра-
тов, с огромными па-
норамными окнами и 
видом на Кремль. «Ини-
циатором покупки была 
моя мама, - рассказы-
вала историю приобре-
тения первой недвижи-
мости Гагарина. - Она 
твердила: «Полина, хва-
тит жить на съемной!»

Ремонт в своей ново-
стройке певица доделы-
вала уже в статусе жены. 

Въехала Гагарина в свои 
хоромы с мужем Дми-
трием и сыном от перво-
го брака Андреем Кисло-
вым. Сейчас мальчику 
12 лет, и он сдружился 
со вторым мужем мамы. 
Кроме того, у Полины 
до заключения офици-
ального брака появил-
ся загородный дом. А в 
прошлом году она нача-
ла строительство более 
просторного дома для 
увеличившейся семьи, 
где подрастает 2-летняя 
Мия Исхакова, общая 
дочь Полины и Дми-
трия.

По данным свежего 
рейтинга богатых рос-
сийских знаменито-
стей журнала Forbes, 
Гагарина заработала за 
год $5,3 миллиона (377 
млн рублей)! По оцен-
кам экспертов, только 
один ее рекламный кон-
тракт может стоить от 14 
млн рублей, а заказник - 
3,5 млн.

ДМИТРИЙ 
ЗАРАБАТЫВАЕТ
В СТО РАЗ МЕНЬШЕ

Исхаков тоже много 
работает, получая зака-

зы на съемки не толь-
ко от артистов, но и 
от различных круп-
ных организаций. 
Но модный фото-
граф, пусть даже 
очень востребован-
ный, может насни-
мать в месяц лишь 
на 300 - 400 тысяч 
рублей. Выходит, 
по приблизитель-
ным подсчетам, 
Дмитрий получа-
ет за месяц в 100 раз 
меньше супруги.

В последние пару 
лет Дмитрий вошел в 
команду Полины - по-
могал организовывать 
проекты с участием же-
ны. Правда, сейчас Ис-
хаков покинул пост ген-
директора компании, 
которая организует кон-
цертную деятельность 
Гагариной. Потерял он 
и расположение супру-
ги. Однако официаль-
ного развода пока не 
случилось, шанс на 
примирение, пусть 
и небольшой, всегда 
остается.

Близкие пары знают, 
что Дмитрий пылинки 
с жены сдувал. Да и По-
лина не отрицала, что 
и готовит муж лучше, и 
косяки в семейной жиз-
ни сглаживает. «Наши 
с Димой отношения во 
многом основаны на 
его прекрасном чувстве 
юмора, - говорила Га-
гарина. - Я могу скан-
далить, бываю раздра-
женной, а он способен 
вовремя разрядить, 
сгладить ситуацию».

И все же чувства юмо-
ра в какой-то момент 
оказалось недостаточно. 
В окружении певицы не 
скрывают, что иници-
атива расставания ис-
ходила от артистки. Од-
нако причины разрыва 
неизвестны. Похоже, ни 
у одного из супругов нет 

отношений на стороне. 
Большинство знакомых 
пары считают, что все-
му виной изначально 
неравные финансовые 
возможности Полины 
и Димы. Всего пару 
месяцев назад Гагари-
на рассуждала об этом 
так: «Это нормально. 
Он с этим живет, он 
знал с самого начала, 
что я певица. Артисты 
получают за свою про-
фессию вот столько, ес-
ли они востребованные. 
А фотографы получают 
вот столько...» Полина 
старалась подчеркнуть, 

что на бытовые нужды 
зарабатывает супруг: 
«Он платит за весь быт, 
а я отвечаю за большие 
мероприятия». Не ис-
ключено, что «большое 
мероприятие» по стро-
ительству загородного 
дома Полина завершит 
в одиночку. Кроме того, 
в апреле она зарегистри-
ровала «Гагараэвент» - 
event-компанию по 
организации мероприя-
тий, тренингов, семина-
ров. Будет ли в ее работе 
участвовать Дмитрий? 
Большой вопрос... 

Ирина ВИКТОРОВА.
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Официально о расставании 
Дмитрий и Полина еще не объявляли, 

но в их отношениях уже давно не все гладко.

 ■ ВЕРИШЬ - НЕ ВЕРИШЬ

Еще об одном громком 
разводе - Евгения Петросяна - 

читайте на kp.ru 
в разделе «Звезды»

Астролог Василиса ВОЛОДИНА:

Сложности у этой пары начались давно

Драма в семье Полины Гагариной:

Развод и девичья империя






